

## Neue Gottesdienstordnung ab 1. Advent,

## im Pfarrverband Bergheim-Ost dem 02. Dezember 2007

Bereits heute schon möchten wir auf eine Änderung der „Gottesdienstordnung an Sonntagen“ hinweisen, die mit dem **ersten Adventssonntag (2. Dez. 2007)** in Kraft tritt.

Vorausgegangen war Anfang des Jahres eine Befragung der Gottesdienstteilnehmer in allen sieben Pfarrgemeinden unseres Pfarrverbandes „Bergheim-Ost“.

Nach Auswertung der Daten, die auch im letzten Pfarrbrief veröffentlicht wurden, entschied die Pfarrverbandskonferenz (PVK) zwischen den Orten Glessen und Fliesteden am ersten Sonntag im Monat einen Wechsel der Gottesdienstzeiten vorzunehmen.

Für den Bereich des „großen“ Pfarrgemeinderates (Auenheim, Büsdorf, Hüchelhoven, Nieder- und Oberaußem) wurde die Entscheidung von der PVK dem genannten PGR übertragen.

Nach zwei Beratungsterminen wurde folgende Lösung verabschiedet:

Oberaußem erhält am ersten Sonntag des Monats zusätzlich eine Sonntagsmesse um 11 Uhr, die hauptsächlich als Familienmesse gestaltet werden soll. Dazu entfällt an diesem Sonntag die 11 Uhr-Messe in St. Paulus.

Weiterhin gibt es eine Angleichung der Gottesdienste in Büsdorf und Rheidt-Hüchelhoven.

In beiden Orten sind die Sonntagsmessen ab dem 1. Advent jeweils um 9.45 Uhr.

Das erleichtert die Dienste der Priester und Organisten, weil dann die Gottesdienste mit 8.30 Uhr, 9.45 Uhr und 11 Uhr in einem Abstand von 75 Minuten liegen.

Die genannten Veränderungen treten – wie gesagt – erst mit dem **1. Advent** in Kraft, sollen aber bereits jetzt veröffentlicht werden, damit möglichst alle im voraus von der Änderung erfahren.

### Samstag

17.30 Uhr Vorabendmesse St. Vinzentius, Oberaußem

18.30 Uhr Vorabendmesse St. Simeon, Fliesteden\*

### Sonntag

8.30 Uhr hl. Messe St. Medardus, Auenheim

9.45 Uhr hl. Messe St. Laurentius, Büsdorf

9.45 Uhr hl. Messe St. Michael, Hüchelhoven

11.00 Uhr hl. Messe St. Paulus, Niederaußem\*\*

11.00 Uhr hl. Messe St. Pankratius, Glessen\*

18.00 Uhr hl. Messe St. Johannes Baptist, Niederaußem

\* Am ersten Sonntag im Monat findet seit Mai 2007 in den Orten Glessen und Fliesteden ein Wechsel der Gottesdienstzeiten statt.

\*\* Am ersten Sonntag im Monat entfällt der 11.00 Uhr Gottesdienst in St.-Paulus. Dafür erhält St.-Vinzentius zusätzlich am ersten Sonntag im Monat einen 11.00 Uhr Gottesdienst.

Änderungen vorbehalten (s. örtliche Pfarrnachrichten)